

La rampa que une las calles VI Centenario y Zubiaurre se abre a los peatones

El derribo de la 'Casa Tote' el pasado mes de agosto ha permitido dar continuidad a la acera superior y abrir el acceso entre ambas vías

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ya está abierto a la circulación peatonal el nuevo acceso que une las calles de Sexto Centenario y Zubiaurre. Aunque faltan por ejecutar algunos remates, como la zona ajardinada, el Área de Ciudad del Ayuntamiento de Ermua ha completado esta nueva conexión tras terminar de instalar la barandilla de seguridad y la iluminación pública.

La acera del Urkaregi ha conseguido, de este modo, recuperar su continuidad y los carriles contiguos cuentan con la misma anchura en ambos sentidos, tras el derribo del edificio de viviendas de Zubiaurre 23, más conocido como 'Casa Tote'. Así, esta céntrica y transitada zona ha ganado en seguridad para los peatones.

El derribo del inmueble, que se encontraba fuera de ordenación, ha dejado espacio para la construcción de la rampa que permite la unión de las dos citadas céntricas calles del municipio.

Partiendo desde VI Centenario, se puede utilizar la rampa para bajar a ambos callejones que dan a Zubiaurre. Por un lado, se accede a la zona donde se ubica el bar Xagua, y por el otro, a la tienda del Todo a 100.

La rampa, de tres pendientes, es también accesible para personas con movilidad reducida y sustituirá las escaleras que se encontraban contiguas al restaurante Urkaregi.



Los peatones podrán circular del centro de una calle a la otra sin barreras arquitectónicas. WEB MUNICIPAL

El proyecto de urbanización de VI Centenario comprende, además, la adecuación de la acera y las terrazas ubicadas en la zona contigua, para igualar el formato y recuperar anchura. Sin embargo, el acondicionamiento de las terrazas que se hallan junto a la rampa se retrasará. Esta tarea se realizará más adelante, una vez concluya el estado de alarma vigente a causa de la pandemia del Covid-19.

En esta área se cubrirán las terrazas mediante muretes y pletinas galvanizadas pintadas para que los vecinos preserven su intimidad.

La promotora que construye las viviendas residenciales y el aparcamiento en la zona del mer-

cadillo se encarga de la ejecución de esta obra, ya que está incluida como carga urbanística del proyecto que ejecuta.

Escaleras de Goienkale

La misma promotora se encarga de las obras de reconstrucción de las escaleras de Goienkale a San Isidro, tras el derribo del edificio de la sociedad local de caza y pesca 'La Verdad'.

El arreglo de las terrazas residenciales contiguas concluirá una vez se dé por acabado el estado de alarma

En este espacio se reconstruyen en la actualidad los peldaños de las escaleras de acceso y se dejará un espacio para incluir el cajón que albergará el primer ascensor público hacia el barrio de Santa Ana. Este abrirá también el camino hacia el ambulatorio, a través de otro elevador que se ubicará junto a las instalaciones del colegio San Pelayo.

Si bien Santa Ana cuenta en estos momentos con escaleras mecánicas de subida al centro de salud, los ascensores aportarán el beneficio de dar acceso a personas con movilidad reducida, carros de bebé, entre otros, además de permitir no sólo el ascenso, sino el descenso desde el ambulatorio de Ermua a Goienkale.

Decomesa pone en marcha dos iniciativas con motivo de su 25 aniversario

A. LASUEN

ERMUA. La empresa mallabitarra Decomesa ha puesto en marcha diversas iniciativas para celebrar de sus bodas de plata. La firma de decoletados y mecanizados ha organizado un concurso de dibujo y una iniciativa de apoyo al comercio ermuarra.

El concurso de dibujo infantil cierra hoy su plazo de entrega, y el tema será el Covid-19. Las personas interesadas en participar podrán enviar las creaciones por Whatsapp al número 605529069. En la parte trasera del folio deben figurar el nombre, apellidos y el teléfono de contacto del niño o niña.

Entre todos los dibujos se escogerá una docena con la que se elaborará un calendario que se venderá a 3 euros. El dinero recaudado irá íntegramente destinado al Banco de Alimentos.

Apoyo al comercio

Por otra parte, para demostrar su apoyo al comercio de Ermua la firma elaborará un vídeo con fotografías de las calles de la villa vacías que envíe la propia población ermuarra. La iniciativa pretende sensibilizar sobre la vida que pierde el municipio sin comercios ni hostelería, además de hacer hincapié en la importancia que tiene realizar las compras en la localidad. Las fotografías se pueden remitir al mismo número de Whatsapp citado anteriormente.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERÍA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4)

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).

Ayudas de 250 euros mensuales para el alquiler de vivienda libre en Euskadi

Las personas en ERTE o paro, que deberán cumplir otra serie de requisitos, podrán recibir esta cuantía durante medio año

ALBA CÁRCAMO



La caída de ingresos en muchas familias hace prácticamente imposible hacer frente al alquiler de sus viviendas. Y es a esos hogares a los que se dirige la nueva ayuda anunciada por el Gobierno vasco, que dotará con 15,5 millones de euros un programa del que esperan se beneficien más de 9.800 inquilinos. La cuantía ascenderá a 250 euros mensuales, 1.500 en total, y se prolongará entre abril y septiembre «si persiste la situación de vulnerabilidad», precisan desde el Ejecutivo autónomo, que hará dos pagos trimestrales.

El consejero de Medio Ambiente y Vivienda, Iñaki Arriola, destacó ayer que «es de justicia que desde el Gobierno vasco se ampare a las personas que se han visto sacudidas por las consecuencias económicas de esta crisis sanitaria». Para acceder a estas ayudas, es necesario cumplir unos requisitos, como «encontrarse en una situación de desempleo a raíz de la hibernación de la actividad

o haber sufrido un ERTE», detalló Arriola. En el caso de los autónomos, deberán acreditar «una reducción de sus ingresos o ventas igual o superior al 40% respecto al semestre anterior».

El contrato de alquiler tiene que haberse suscrito «antes de la declaración del estado de alarma», y los beneficiarios no pueden «poseer otra vivienda». Asimismo, explicó el consejero, es necesario que «los ingresos de la unidad familiar» en el pasado ejercicio fiscal estuvieran por debajo de los 39.000 euros que y que su patrimonio sea inferior a los 50.000. Para optar a la ayuda, el importe de la renta y de los gastos de comunidad y suministros básicos tiene que superar el 30% de los ingresos disponibles en ese momento.

En el caso de familias en situaciones extremas, la cifra podría ascender a los 3.000 euros. Se mejorará así la subvención a víctimas de violencia de género, a vascos que sean objeto de desahucio de su vivienda habitual, que no tengan hogar o que sean especialmente vulnerables. En ese sentido, aclaró el responsable del departamento, «se considerarán personas especialmente vulnerables aquellas que así sean valoradas por los servicios sociales de base municipales».

El plazo de presentación de solicitudes, que tendrán que hacerse de forma telemática, comenzará al día siguiente de la publicación de la Orden en el Boletín



IGNACIO PÉREZ

Cruz Roja reparte lotes de comida a 80 familias de Ermua

Cuarenta voluntarios de Cruz Roja, en colaboración con el Ayuntamiento de Ermua y varios supermercados, repartirá durante toda la semana lotes de alimentos a 80 familias desfavorecidas de la localidad. Desde el lunes, cada mañana acuden a las cadenas, que les entregan artículos -en su mayoría frescos- que distribuyen a lo largo del día.

LA CLAVE

15,5

millones de euros destina el Gobierno vasco a este programa de ayudas, del que pueden beneficiarse, según los cálculos de Vivienda, 9.853 familias.

PLAZOS

La ayuda podrá solicitarse hasta el 30 de septiembre una vez se publique la orden en el boletín vasco

Oficial del País Vasco (previsiblemente la próxima semana), y se prolongará hasta el 30 de septiembre. El dinero solo podrá emplearse en el abono de la mensualidad o en la devolución de los microcréditos concedidos para este fin por las entidades bancarias con aval del ICO.

Pisos públicos, sin cuota

La ayuda pretende que las personas que alquilan en el mercado libre tengan las mismas facilidades que las que participan en un programa de arrendamiento público. Y es que, en ese caso, a través de una orden aprobada el 31

de marzo, se exonera el pago de la cuota, durante al menos tres meses, a los inquilinos de pisos protegidos que el coronavirus haya puesto en una situación delicada.

Arriola recordó que, el pasado año, el parque público en régimen de alquiler estaba compuesto por 23.594 viviendas. Esa cifra suponía el 20% de los pisos en arrendamiento en el mercado. A lo largo de 2019, además, «alrededor de 26.000 unidades familiares recibieron mensualmente ayudas directas para el pago de alquiler en el mercado libre», subvenciones a las que el Gobierno vasco destinó 78 millones de euros.



personak hezten

IKASTOLA KOOPERATIBA
2-18 URTE



astia aprobetxatu,
zeure lekua topatu!

AUKERA GUZTIAK
ESKAINITZEN DIZKIZUGU,

EZ ITXI ATEAK!

GIZA ETA GIZARTE ZIENTZIETAKO
BATZILERRGIA

ZIENTZIA ETA TEKNOLOGIA
BATZILERRGIA



IKASTOLA
Grumete Diego 19
48920 Portugalete

944 937 020

www.astileku.eus
astileku@ikastola.eus



Zaldibar Argituk salatu du udalak uko egin diola herritarrekin biltzeari

150 laguneko talde batek eskatu zion bilera martxoaren hasieran
• Plataformak Zaldibarko Udalaren «maila demokratikoa» kritikatu du

Igor Susaeta

Zaldibar Argitu plataformak salatu duenez, Zaldibarko Udalak uko egin dio herritarrekin biltzeari. Herri plataformak ohar batean adierazi duenez, 150 bat herritarrek «informazio bilera bat» eskatu zioten udalari joan den martxoaren hasieran, Verter Recycling 2002 SM zabortegean joan den otsailaren 6an gertatutako luiziak airearen eta uraren kalitatean eragindako kalteaz «informazio eguneratua» edukitze-ko. Baina plataformaren arabera, udalak ez zuen herritarrekin bildu nahi izan. Apirilaren 20koa da erantzuna.

«Aintzat hartu da informazio-bilera egiteko Konstituzioaren 29. artikulua eskaera- eskubidearen babesean egiten dela. 'Español guztiek dute eskubidea idatziz, onartzen duen era eta ondorioez eskabide partikularra eta amankomunekoak egiteko'». Plataformak jakinarazi du udalak, besteak beste, hori erantzun zela herritarrei. Baita ondorengoa ere:



Gehiengo sindikala zabortegeira joan zen, herenegun. M. RAMIREZ / FOKU

«Horrenbestez, eskatzaileek ez dute bilera horiek egiteko inolako eskubiderik, eta bilera horien izate eta arautze hutsa ez dago jasota legerian».

Erantzun hori kontuan hartuta, udalaren «maila demokratikoa» kritikatu du Zaldibar Argituk. «Udalak praktika demokratikoa bultzatu beharko luke, eta, hala ez denean, gutxienez herritarren eskaria onartu». Gainera, gezurretan aritzea leporatu dio. Izan ere, udalak erantzunean dienez, «dagoeneko egin dira informazio bilerak, beste herri ba-

tzuetan legez». Plataformaren esanetan, ordea, Zaldibarren ez da «bilera bakar bat ere» egin.

Bestalde, Iñaki Arriola Eusko Jaurlaritzako Ingurumen sailburuak atzo jakinarazi zuenez, luizia gertatu zenez geroztik egindako lanak aurrera eramateko 7,3 milioi euro gastatu dituzte. Jaurlaritzak berak jakinarazi zuen, gainera, Alberto Sololuze ezbeharrean desagertutako bi langileetako baten bi senide zabortegean izan zirela herenegun. Sololuzeren eta Beltranen gorpuk aurkitzeko lanean jarraitzen dute.

Frantziak ez du Urrutikoetxea aske uztea onartu

PARIS • Frantziako Dei Auzitegi-ko Instrukzio Ganberak berriz ere ezezkoa eman dio Josu Urrutikoetxea euskal presoaren askatasun eskariari. Atzo aztertu zuten defentsa abokatuaren eskaera berria, Parisen. Urrutikoetxearen osasun arrazoiak direla-eta baldintzapean libre uzteko galdegintza defentsak, eta epaileei proposatu zien eskumuturreko telematikobidezko zaintza elektronikoa ezar diezaiotela. Apirilaren 1ean ere auzitegi berak ez zuen onartu askatasun eskaria, La Sante espetxeko —han dute Urrutikoetxea— medikuburuak kartzelaldia eteteko eskatu arren.

Atzo Urrutikoetxeak senideei egindako telefono dei batean azaldu zien bere moduluan zeuden bi preso mugitu egin zituztela, koronabirusak kutsatuta dauden susmoak dituelako espetxeak. Preso horietariko batetik modulu horretan janaria banatzen zuen, ziegaz ziega.

Halaber, epaileek erabaki dute Luis Herguetaren atentatuagatik (1980) Urrutikoetxearen aurka Madrilera eskatutako estradizioaren erantzuna ekainaren 10ean ematea, baita Barajas Madrilgo aireportuko era-soagatik (2006) galdegindako euroagindua ere. **Herriko tabernen** auziari lotutako euroagindua azterketa ekainaren 3ra atzeratu dute.

82 urteko gizon bat hil dute Bilbon, labankadaz

BILBO • Eusko Jaurlaritzako Segurtasun Sailak jakinarazi duenez, 82 urteko gizon bat hil da atzeman zuten atzo Bilboko Santutxu auzoko Santa Clara kalean. 17:15ean atzeman zuten gizonekoaren gorpua, labankadaz zaurituta. 81 urteko gizon bat atxilotu du Ertzaintzak, hilketarekin lotura duelakoan.

Bizkaiko hondakin bilteta kritikatu dute ekologistek

BILBO • Ekologistak Martxan talde ekologistak salatu du ez dela «ia murriztu» azken hamarkadan Bizkaian sorturiko zabor kopurua. «Aldundiak 2016an %4,5era iristea espero zuen arren, materia organikoaren biltetak %2,4an jarraitzen du», salatu dutenez. Hondakinak murriztu eta sailkatzeko eskatu dute.

Basurdeekiko neurrietan hitza eskatu du EHNEK

DONOSTIA • Gipuzkoako EHNEK Gipuzkoako Foru Aldundiari eta Ehiza Federazioari eskatu die «denen artean» adostu ahal izatea basurdeekiko hartu behar diren neurriak. EHNEk salatu du aurreko ehiza denboraldian ez zela kontuan hartu lehen sektoreko baserritarren hitza.

Hilberriak

Julia Elorza Loiti

Carlos Errasti gure lankidearen ama

Une latz hauetan
bat egiten dugu
famiaren saminarekin



Eskelak

(0034) 943-30 40 30
eskelak@bidera.eus

Eskelak (0034) 943-30 40 30 eskelak@bidera.eus

eh:

Euskal Herria

Zaldibarko Udala bere eskuak garbitzen saiatu da esanaz ez duelu zentzurik herri bilera bat egiteak Lakuako ordezkari-rik gabe, EAeko Gobernuaren eskumena baita Verter zabor- tegian gertatzen den oro. Era berean, batzarraren «eska- tzaileek bilera horiek egiteko inolako eskubiderik» ez dute- la nabarmendu du apirilaren 20eko erantzunean.

Zaldibarko Udalak ezetz esan dio zabortegeiari buruzko bilera egiteari



Zaldibarko bizilagun bat bere balkoitik protesta egiten, zabortegeko ezbeharrak gertatu eta bi hilabetera. Aritz LOIOLA | FOKU

GARA | ZALDIBAR

«Ez du zentzurik gai horri buruzko informazio-bilera bat egiteak Eusko Jaurlaritzaren parte-hartzerik gabe». Horixe dio, besteak beste, Zaldibarko Udala herritarrei helarazitako gutunak, apirilaren 20an bidaliak.

Hori ikusita, Zaldibar Argitu plataformaren iritziz, herritarren eskubide bat urratua izan da. Izan ere, Udala dioenaren arabera, bileraren «eskatzaileek ez dute bilera horiek egiteko inolako eskubiderik», Konstituzio espainolaren 29. artikulua- ren arabera batzarrak egiteko eskaria «espainol guztien» esku- bidea den arren.

Udalaren gutunak martxoaren hasieran 150 zaldibartarrek eginiko eskakizunari erantzuten dio. Herritarrek idatzizko eska- kizuna helarazi zioten, Verter Recycling 2002 zabortegearen inguruko datuak herri bilera ba- tean eskaintzeko. Eibar edo Er-

muan otsailean egin ziren bilera bana eta ezbeharrak jazo zen le- kutik gertuen dagoen Eitzaga auzoan egin dira gainontzeko bilerak; guztira, sei egin dira. Hurrengo astean hiru hilabete beteko dira hondamendia gerta- tu zela.

Zaldibarko Udaleko gobernu taldeak aditzera eman du La- kuako ordezkari-ko uko egin diote- la herri bilera gehiagotan parte hartzeari. Gutunean nolabait aipatzen da Eibar edo Ermuan «gertatutakoa» ez zela Gasteiz- ko Gobernuaren gustukoa izan, baina ez dute zehazten zer izan zen hain gustu txarrekoa. «Pentsatu behar dugu herritarren ke- xu eta protestez ari direla», hausnartu zuen Zaldibar Argi- tuk.

Datuen jakinarazpena

Verter Recycling 2002 zaborte- gian gertatzen den oro Lakuaren eskumena dela-eta, nola edo ha- la, eskuak garbitzen saiatu da

Zaldibarko Udala, lan horiei bu- ruzko azalpenak ematea bere gain hartu gabe. Gainera, insti- tuzioak jakinarazi du behin bai- no gehiagotan eskatu diela Gasteizko Gobernuko «kargudun eta langileei bilera gehiago egi- teko» eta ezezkoa jaso dutela.

Gainera, bere burua defendatu nahi izan du eta Eitzaga auzo- an eta udal liburutegiaren atari- an informazio paneletan airearen datuak eskaintzea nahikoa iruditzen zaiola gaine- ratu du.

Behin eta berriz nabarmen- tzen du airearen zein uraren kalitatearen neurketa Lakuari da- gokiola eta hortaz, Zaldibarko Udala, datu horiek jasotzen jo- an den heinean, «puntualki» he- rritarrei eskaini izan diela infor- mazio «eguneratua»: airearen kalitateari, etxeko kontsumora- ko urari, Aixolako erreka-koari eta zabortegeko lixibiatuei bu- ruzkoak, baita inguruko lurren, barazki produktuen, lurzorua-

ren eta zorupearen analisiak ere.

«Ez da bidezkoa bilera bat egi- tea Udala honen esku ez dauden gaien berri emateko. Gai horien kudeaketa ez dagokio Udalari», nabarmentzen du.

Zaldibar Argitu, aldiz, aurpe- giratzen dio gutunean ez duela aipatu ere egiten Eitzagan koka- tua zegoen airearen neurgailua martxoaren bukaeran kendu zu- tela. Horren berri apirilaren 2an eman zuen Iñigo Urkulluren go- bernuak.

«Mespretxua eta iraina»

Udalaren erantzuna jaso eta tentuz aztertu ondoren, gogor- kezatu da Zaldibar Argitu. Ez du ulertzen herritarrei zergatik ukatu dien informazio bilera eta zergatik adierazten duen «esku- biderik» ez dutela. Hala, gogora- ratzen dio instituzioari, herrita- rrek eskatutako bilerak leku askotan antolatuta izan direla eta, «urrutira joan gabe», Zaldiba- rren ere egin izan direla.

Zabortegea kolapsatu denetik, ordea, herrigunean ez da herri bilerarik egin eta ez zaie logikoa iruditzen; azken batean, honda- kindegi pribatua Zaldibarko lur- rretan baitzegoen. Udala gober- nuak «maila demokratiko» makala erakutsi duela uste dute.

«Udalak praktika demokrati- koa bultzatu beharko luke eta, hala ez denean, gutxienez herri- tarren eskaria onartu. Udalaren erantzunak agintari horien iza- ra erabat antidemokratikoa, au- toritarioa eta obskurantista era- kusten du», egin du protesta herri mugimenduak. «Herrita- rrekiko mespretxua eta iraina dario», iritzi dio.

Jakinarazi dutenez, erabaki hori berraztertze-ko errekurtsioa aurkeztuko du Udalean Zaldibar Argitu plataformak.

Gainera, herri mugimenduari arraroa iruditu zaio beraiek bile- raren eskakizuna alkateari helarazi eta erantzuna idazkariak bakarrik sinatu izana.

AZKARATE GARBI

Azkoitiko lurretan zabortege pribatua ezartzea baimendu du Lakuak. Azkarate Garbi auzotarren taldeak hondakindegia eraikitze baimena atzera botatzea eskatzen du; tartean, Oñeder zabortegeiak eragindako ingurumen kalteez ohartarazten du.

Un octogenario muere en plena calle de una cuchillada en el cuello

El hecho ocurrió en el bilbaino barrio de Santutxu y el agresor, también de 82 años, fue detenido

Alberto G. Alonso

BILBAO - El bilbaino barrio de Santutxu quedó ayer conmocionado por la muerte de un octogenario a manos de un conocido de la misma edad que le asestó una cuchillada en el cuello mientras se encontraban en plena calle. El presunto autor del hecho fue detenido minutos después por la Policía Municipal de Bilbao.

Según indicaron fuentes policiales, el suceso comenzó sobre las 16.45 horas a la altura del número 14 de la calle Santa Clara. Ambos protagonistas, vecinos del barrio y de 82 años de edad, "empezaron a discutir en la acera acaloradamente y llegaron a las manos", indicaron testigos presenciales del suceso. A esa hora, con comercios cerrados y debido el confinamiento, no había muchas personas en la calle. Sin embargo, uno de los clientes de la cercana Panadería Okintza relató a la dependienta cómo intervino él mismo para separarles. "Me ha contado que todo ha sido muy rápido porque no ha visto la cuchillada. Cuando les ha separado, se ha dado cuenta de que uno de ellos tenía un poco de sangre y se marchaba mientras el otro señor se desplomaba en el suelo".

Todo eso ocurrió delante de la frutería Zelaia de la que los clientes eran protagonistas del suceso, según indicaron desde el comercio. Al ver al hombre ensangrentado llamaron al 112 que activó todo el operativo de emergencia, policial y sanitario. Dos ambulancias de Osakidetza llegaron en pocos minutos e intentaron salvar la vida al octogenario que presentaba la herida en el cuello.

La propietaria del centro dietético



Los servicios funerarios introducen el cuerpo de la víctima en el coche fúnebre. Foto: Borja Guerrero

La Ventana Natural llegó a las 17.00 horas para abrir su comercio y se encontró con la calle cortada, varias patrullas policiales y ambulancias. "Han estado mucho tiempo intentando salvarle en el suelo, pero no han podido al final", relató.

Los sanitarios cubrieron el cuerpo con una manta térmica a la espera de la llegada del juez de guardia para el levantamiento del cadáver. Mientras tanto, varias patrullas policiales que habían llegado al lugar empezaron la búsqueda del agresor. Los agentes preguntaron desde la calle a varios testigos que estaban en balcones cercanos para que les indicaran hacia

donde había huido. Una media hora después y tras una batida por calles cercanas, el octogenario sospechoso fue detenido en una plaza cercana por efectivos de la Policía Municipal.

Sin embargo, fue la Ertzaintza quien se hizo cargo de la investigación del homicidio. Efectivos de la Policía Científica llegaron poco después para acondicionar la zona donde había ocurrido el crimen y recoger evidencias. Así, se marcaron en la acera varias de las manchas de sangre que dejó el agresor en su huida por la calle Santa Clara. También varios patrulleros de la Ertzaintza peinaron las inmediaciones en busca del arma homicida que

no fue hallada en posesión del presunto agresor cuando fue arrestado. Papeleras, rejillas de alcantarilla y bajos de los coches estacionados en las cercanías fueron revisados con tal objetivo. Sobre las 19.10 horas, la comisión judicial trasladada hasta Santutxu ordenó el levantamiento del cuerpo de la víctima.

Fuentes de la Policía vasca informaron al cierre de esta edición que proseguía la búsqueda del arma homicida en el barrio de Santutxu. Y sobre la causa que enfrentó a ambos hombres no quisieron aportar detalles, indicando que "está en proceso de investigación". ●

La FP vasca vende su oferta con visitas virtuales

Hetel e Ikaslan Bizkaia organizan jornadas de puertas abiertas 'on line' para presentar el curso

BILBAO - La cuarentena educativa decretada para contener el covid-19 mantiene cerrados los centros educativos. Ante esta situación, la Formación Profesional (FP) vasca celebrará jornadas de puertas abiertas *on line* para dar a conocer su oferta formativa de cara al próximo curso. Tanto la red de centros de Hetel, como los centros públicos de Bizkaia de Formación Profesional (Ikaslan), han buscado nuevas fórmulas para cumplir con su compromiso orientar a quienes estén interesados en cursar uno de los muchos ciclos formativos de la FP vasca.

Los 26 centros de Hetel, con más de 10.000 estudiantes, realizarán jornadas en Internet programadas o a la carta, con visitas virtuales personalizadas bajo petición, y responderán a las dudas de quienes estén interesados en realizar el próximo curso un ciclo de FP en sus centros. Como explicó Julen Elgeta, presidente de Hetel, "la FP vasca lleva años reinventándose y ahora hemos buscado un modelo para que las familias conozcan la oferta formativa de cara al curso próximo, cuyo periodo de inscripción comienza ahora. Estamos a su disposición". Por su parte, los días 4 y 8 de mayo tendrán lugar los encuentros virtuales de los centros de Ikaslan, donde se aclararán dudas sobre la oferta, las salidas laborales que ofrece la FP o los requisitos de acceso, la formación dual. -I.A.

El Gobierno vasco ha destinado 7,3 millones al vertedero de Zaldibar

El Departamento de Medio Ambiente acomete las tareas "más urgentes" y la búsqueda de Alberto y Joaquín

GASTEIZ - El Gobierno vasco ha destinado 7,3 millones de euros a la contratación de las actuaciones posteriores al desprendimiento del vertedero de Zaldibar, de los que 5,8 millones de euros corresponden a obras de excavación, explanación, maquinaria, medios auxiliares, áridos y geosintéticos y puesta en servicio del depósito de residuos.

El consejero de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda,

Iñaki Arriola, informó al consejo del Gobierno vasco de las contrataciones realizadas por su departamento por el procedimiento de emergencia, para acometer las tareas "más urgentes" tras el colapso del vertedero de Verter Recycling, el 6 de febrero.

Las consecuencias del deslizamiento llevaron al departamento de Medio Ambiente a asumir la dirección, contratación y ejecución de los trabajos "de urgencia" que garanticen la estabilidad del vertedero, "minimizar" el riesgo para el entorno y el medio ambiente y, "principalmente", buscar a los dos trabajadores desaparecidos, Alberto Sololuze y Joaquín Beltrán, "con plena seguridad".

Asimismo, fueron contratados ser-

vicios de asistencia técnica geológica, de expertos en gestión de vertederos para la evaluación y control de incendios y su posterior extinción. También se ha llevado a cabo la modelización de la generación de gas del vertedero con el objetivo de la desgasificación de la masa de vertido una vez estabilizado.

También está contratado el diseño de la red de control de aguas subterráneas, la construcción de una balsa, la inspección de canalizaciones enterradas del vertedero y aspiración de los lixiviados, así como servicios para la toma de muestras ambientales y análisis de la calidad del aire de las localidades próximas al entorno del vertedero. -E.P.



Excavadoras en el vertedero de Zaldibar. Foto: Borja Guerrero